

**LO QUE SE ENCUENTRA EN LA PRIMERA HOJA, ES LO QUE VEMOS EN LA PÁGINA SOCIAL:** <https://uy.socialab.com/challenges/jovenesatodocambio/idea/142495>

**SOBRE TU IDEA: ¿Cuál problema social que ves a tu alrededor te preocupa y te gustaría solucionar?**

El problema que veo es la cantidad de jóvenes que aún no tienen definido qué orientación educativa seguir y también la falta de herramientas para que puedan sostenerse y guiarse. Hoy, no saber en que nos vamos a desarrollar humana y profesionalmente es un problema, y noto que el que elige una orientación es porque está pensando en el punto de vista económico y salidas laborales y no si de verdad lo que va a elegir lo siente y sirve para eso.

**¿Dónde aplicarías tu idea? ¿En qué comunidad?**

En Rocha, en principio ciudad. Luego viendo los recursos, estudiaría expandir a localidades del interior.

**¿Por qué tu idea es necesaria y cómo se verá beneficiada la comunidad?**

Es muy importante y necesaria, principalmente en la etapa adolescente, donde los estudiantes de nivel secundario o de nivel medio superior necesitan cierto apoyo o dirección en cuanto la elección de una carrera profesional. Mediante las técnicas de orientación vocacional los alumnos pueden llegar a conocerse mejor, identificando cuáles son sus habilidades, gustos y preferencias; y comprender cómo se compone la oferta académica y el mercado laboral actual.

**A partir de tus conocimientos y habilidades, ¿cómo vas a llevar la idea adelante?**

Es algo que estamos evaluando y buscando asesoramiento para realizar una propuesta acorde a las necesidades y mecanismos que hoy tenemos. En principio se nos ocurre la idea de talleres (varios) segmentados en dos grupos. Queremos ser nosotros lo jóvenes, quienes brindemos los talleres (capacitados previamente con referentes sociales, psicólogos, etc), logrando de esa forma abaratar costos y adquirir conocimientos. Porque tal vez también nos sirva como experiencia para lo que queramos encarar desde el punto de vista profesional.

## **PROYECTO SOCIAL EDUCATIVO**

### TALLER VOCACIONAL OCUPACIONAL- JÓVENES A TODO CAMBIO

Entendemos a la Orientación Vocacional, como un proceso de aprendizaje que tiene por objetivo acompañar y ayudar a los consultantes al esclarecimiento de quién es, qué quiere hacer, quién quiere llegar a ser, cómo puede lograrlo, etc., contribuyendo a la toma de conciencia de lo que implica elaborar y llevar a cabo el propio proyecto vocacional-ocupacional. Implica una dimensión subjetiva (motivaciones, intereses, capacidades, aptitudes, actitudes y expectativas) y una dimensión socio-cultural (representaciones sobre las profesiones y ocupaciones, familia, escuela, grupo de pares)

### **Objetivos de la Propuesta:**

- Orientar a los adolescentes para que realicen una elección vocacional consciente, libre y responsable.
- Proporcionarles información completa y actualizada sobre la oferta educativa.
- Contar la experiencia de profesionales jóvenes para que vean un poco más de cerca algunas carreras, más que nada las que tienen una gran extensión en el tiempo.
- Favorecer en el estudiante el proceso de auto-conocimiento, estimulando el análisis y la reflexión de las diversas variables que inciden en la problemática de la elección.
- Promover el desarrollo del proyecto de vida y la capacidad en la toma de decisiones autónomas del alumno.

### **Destinatarios:**

Dirigido a jóvenes que se encuentren cursando 4° año de bachillerato.

### **Fundamentación:**

Sabemos que al culminar los estudios secundarios, los jóvenes deben tomar una decisión con respecto a su futuro. Esto genera en ellos una incertidumbre y ansiedad, por lo cual reclaman auxilio de una orientación a fin de tomar una adecuada decisión.

Para poder “elegir” es necesario conocer las necesidades, deseos y posibilidades propias a fin de satisfacerlas, tanto en el campo personal como en el medio sociocultural.

Además ver bien cuáles son las ofertas y demandas laborales, ya que todo cambia con el tiempo, el avance de la tecnología, nuevos paradigmas. Tenemos que estar en constante crecimiento para no quedarnos atrás.

Hay carreras que son siempre las más elegidas, quizás porque son las que más se conocen, como medicina, derecho, veterinaria, entre otras. Creo que nos falta más información al respecto de la diversidad de carreras, tanto cortas como son las técnicas o licenciaturas y de los doctorados.

Otro gran desafío es determinar si efectivamente esa carrera es la que interesa, ya que los primeros años son filtros y parece que se alejan de lo que uno quería. Por eso la importancia de contar con profesionales jóvenes para estimular la continuidad y no desistir en los primeros años.